
 Contribuições da Consulta Pública - Formulário Experiência ou Opinião - Implante de drenagem 
oftalmológico no tratamento do glaucoma primário de ângulo aberto leve a moderado - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

09/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: , Positivo: , Negativo: , Dificuldades: , Facilidades: 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Istent Inject, Positivo: , Negativo: 

10/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Da mesma forma que pacientes do segmento privado podem ter acesso à este tipo de inovação 
tecnológica, os pacientes do SUS também podem e devem ter o mesmo tipo de acesso, já que a qualidade de vida fica bastante prejudicada quando 
o indivíduo utiliza mais de um colírio, mais de uma vez ao dia., Os efeitos adversos são constantes e, na intenção de tratar o glaucoma, acaba-se 
expondo a superfície do olho a estes mesmos efeitos negativos, que por sua vez levam quem tem glaucoma a não utilizar a medicação 
corretamente, numa espécie de sub tratamento com consequente evolução da doença e perda visual irreversível.   

2ª - Não

3ª - Não

10/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O procedimento vem para aumentar e proporcionar aos pacientes uma nova opção no tratamento 
do glaucoma, doença que é a maior causa irreversivel de cegueira do mundo. O paciente do SUS deve ter direito a essa tecnologia, uma vez ter sua 
funcionalidade comprovada. 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Já tive experiência com o Istent inject, uma vez que trabalho diretamente ligado a cirurgiões que 
impalntaram e falaram muito positivamente do resultado., Positivo: A queda na pressão intra-ocular é notável já no primeiro pós operatório e a 
diminuição de colírios é uma consequência, o que ajuda muito na questão dos custos. Pressão intraocular em queda, pacientes mais controlados e 
com não progressão da doença, diminuição ou eliminação do uso de colírios., Negativo: não constei resultados negativos, e sim, muita felicidade 
por parte dos pacientes., Dificuldades: procedimento é muito rápido, com pós operatório bem simples e os cirurgiões destacam a felicidade nos 
resultados., Facilidades: Procedimento pode ser feito em conjunto com a cirurgia de catarata (mesmo ato) ou solitário, e é visível a satisfação por 
parte dos pacientes, tendo um melhor controle da pressão intraocular.

3ª - Não
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10/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Como profissional da saúde a mais de vinte anos, assisti inúmeros casos de doenças crônicas que se 
tratadas no início poderiam ter impedido a perda parcial ou total do órgão. Neste caso o glaucoma é completamente  silencioso e pela literatura e 
estudos grande parte destes pacientes terminarão a vida sem a visão. Este fato impactara na ordem pessoal e emocional além do efeito social que 
acarretará aos pacientes e parentes que acompanham seus portadores. Cirurgias minimamente invasivas são parte do novo tempo da medicina em 
todas as áreas, sua eficácia é inegável do ponto de vista científico e temos a missão de salvar o maior número de vidas deste mal para o qual ainda 
não descobriram a cura.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Cirurgia oftalmológica minimamente invasivas., Positivo: Já atuo não oftalmologia a mais de 20 anos, 
acompanho cirurgias de todas tecnologias e posso acirmar a inegável eficácia deste implante para o qual já acompanhei perto de 1200 pacientes 
que se beneficiaram com este dispositivo desde que entraram no Brasil. , Negativo: Pode em um pequeno grupo de 14 % não agir como em todos 
procedimentos da medicina,  mas 86 % os resultados são excelentes e geram satisfação imediata com redução de medicamentos e acima disto de 
preservação da estrutura natural e fisiológica da anatomia do olho agindo no controle da pressão intraocular. , Dificuldades: Precisa ser feito um 
treinamento e certificação dos médicos para se habilitarem ao implante com sucesso. , Facilidades: Após a habilitação o cirurgião fará o 
procedimento em alguns minutos, numa cirurgia limpa, pouco edema, pouco  tempo de recuperação do paciente que poderá voltar as duas 
atividades rapidamente 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: TREC cirurgia altamente invasiva com muitos efeitos colaterais e demorada recuperação além de ser 
completamente artesanal o que não garante um resultado idêntico mesmo quando realizado pelo mesmo cirurgião , Positivo: A rápida recuperação 
do paciente e a diminuição de medicações utilizadas , além da estabilidade da pressão intraocular , Negativo: 

28/07/2021 Grupos/associação/organi
zação de pacientes

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, deve ser incluido nesse PDCDT:, AZITROMICINA, COLISTIMETATO SODICO, Dekas plus, oxigenoterapia 
domiciliar, Ventilaçao não invasiva, nebulizador para medicações inaladas, URSACOL para prevenindo a doença hepatica. 

2ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: pancreatina, alfadornase e tobramicina, Positivo: inprescindivel para o tratamento da FC., Negativo: 
nenhum, Dificuldades: nenhuma, Facilidades: qualidade de vida para os pacientes

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: pancretina, alfadornase, tobramicina, Positivo: controle de infecções, controle da diarreia, 
fluidificação de secreçoes pulmonares, , Negativo: nenhum

28/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

28/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É uma salvação o medicamento, uma doença degenerativa com tanto sofrimento ,tanto  para o 
paciente como  a família.Ter uma qualidade de vida melhor para quem já sofreu e sofre com a doença.

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Pulmozayme e creon, Positivo: A doença continua avançando a cada dia, dedico minha vida a cada 
dia usando todos medicamentos acessíveis mas nenhum eficaz ao avanço da doença ou estabilidade., Negativo: 

28/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Porque a muita vidas que necessitam desse tratamento, muito querem ter mais uma oportunidade 
de viver bem e realizar sonhos ., Porque ter uma vida normal sem limites não tem preço. Todos tem o direito de viver bem.

2ª - Não

3ª - Não
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28/07/2021 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Sim, como paciente, Qual: creom, alfafornase, Positivo: , Negativo: 

28/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

29/07/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Leuprorrelina, Positivo: Conseguiu postegar a puberdade da criança, Negativo: Ganho de peso, 
Dificuldades: Nenhum, Facilidades: Medicaçao de posologia facil

3ª - Não

29/07/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, O uso da medicação de forma semestral (em substituição à mensal ou trimestral) pode 
provavelmente aumentar a adesão ao tratamento, bem como diminuir as filas nos centros de dispensação de medicação de alto custo. Assim, 
melhorando o tratamento e evitando circulação e contaminação neste momento de pandemia

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Leuprorrelina 45mg, Positivo: Bloqueio efetivo no tratamento de puberdade precoce central, Negativo: 
Dor no momento da injeção dos medicamentos, Dificuldades: , Facilidades: Permite injeções a cada 6 meses, reduzindo número de picadas, com 
menos dor ao paciente 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Leuprorrelina 3.75mg, leuprorrelina 11.25mg, triptorrelina 3.75mg, triptorrelina 11.25mg , Positivo: 
Bloqueio efetivo no tratamento de puberdade precoce central, Negativo: Dor no momento da injeção dos medicamentos

30/07/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: , Positivo: , Negativo: , Dificuldades: , Facilidades: 

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Leuprorrelina 11,5mg, Positivo: , Negativo: 

Página 3 de 11



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

01/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Sou médico oftalmologista, especialista em glaucoma e pesquisador., Tenho utilizado a cirurgia 
angular com implante de iStent desde sua aprovação para uso no Brasil. Neste período foram mais de 300 implantes realizados. , A cirurgia angular 
com implante de iStent é um procedimento que tem um corpo robusto e consistente de evidências na literatura mundial, trazendo inúmeras 
vantagens:, 1) Controle mais efetivo do glaucoma por proporcionar reduções adicionais da pressão intraocular e diminuir a taxa de progressão., 2) 
Eliminação da necessidade dos colírios na grande maioria dos casos. Na minha experiência aproximadamente 70% dos pacientes ficam sem colírios., 
3) Oportunidade de tratamento conjunto com a cirurgia de catarata. , 4) Procedimento altamente seguro, que não aumenta o risco da cirurgia da 
catarata., 5) Impacto enorme na qualidade de vida. O impacto na qualidade de vida é o desfecho mais importante no tratamento do glaucoma. 
Diretamente, a cirurgia angular melhora a qualidade de vida ao diminuir a necessidade do uso de colírios. Os colírios são os principais responsáveis 
pela redução da qualidade de vida dos pacientes glaucomatosos. Indiretamente, a cirurgia angular melhora a qualidade de vida ao diminuir a 
progressão da doença. Glaucoma mais avançados estão relacionados com piora na qualidade de vida., 6) Impacto no seguimento do paciente. Na 
minha experiência, os pacientes submetidos a cirurgia angular com implante de iStent necessitam de muito menos consultas e exames 
complementares no seu seguimento, pois o fato de existir um melhor controle da pressão intraocular leva a uma menor necessidade de exames 
complementares para se certificar do controle da doença. Por exemplo: Existem pacientes que só instilam as gotas dos colírios quando a consulta 
está aproximando. A pressão estará normal na consulta, mas o glaucoma estará progredindo pela falta de constância no uso dos colírios. A cirurgia 
angular tira o protagonismo do tratamento das mãos dos pacientes (uma realidade muito sonhada pelos médicos para todas as doenças 
crônicas!!!)., Como estudioso do assunto, escrevemos o primeiro livro sobre as Cirurgias Micro Invasivas do Glaucoma em língua portuguesa., Como 
pesquisador na Universidade Federal de Juiz de Fora, temos uma linha de pesquisa para estudar estes dispositivos. Realizamos alguns estudos de 
vida real na população brasileira. Mostramos em 8 publicações internacionais que a cirurgia angular com implante de iStent é efetiva e segura para 
a população brasileira. , Participamos na elaboração do estudo de custo-efetividade que serviu como base para submissão de incorporação da 
tecnologia iStent pelo Conselho Brasileiro de Oftalmologia. Neste estudo, conseguimos evidenciar que a cirurgia angular com implante de iStent traz 
um benefício clínico importante (aumentar os anos livres de progressão) a um custo pequeno adicional., Portanto, posso afirmar, como pesquisador 
e estudioso desta tecnologia, que se trata de uma verdadeira revolução do tratamento do glaucoma nas fases mais iniciais. , Além do mais, como 
oftalmologista e cirurgião de glaucoma atuando diretamente no cuidado de pacientes com glaucoma há 24 anos, acredito que este novo 
procedimento traz inúmeros benefícios para os pacientes, para os médicos e para a sociedade. , Acho injusto que estes dispositivos estejam 
restritos para uso para aqueles pacientes que podem pagar por esta tecnologia. Os pacientes que dependem do Sistema Público deveriam ter o 
direito de ter acesso a este tipo de tecnologia.  , 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: iStent e iStent inject, Positivo: Um controle mais adequado e eficiente do glaucoma., Redução 
siginificativa da necessidade de colírios para glaucoma e em 70% dos casos, eliminação completa da necessidade de uso de colírios., Melhora da 
qualidade de vida dos pacientes., Negativo: CUSTO ELEVADO PARA O PACIENTE, limitando seu uso para os pacientes carentes. Por isto, o sistema de 
saúde deveria incorporar e facilitar o acesso aos pacientes mais necessitados., Dificuldades: Neunhuma, Facilidades: Cirurgia de fácil execução e 
aprendizado., Pós-operatório sem necessidade de restrição de atividades de rotina para os pacientes., Poucas consultas de pós-operatório.

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Colírios: Vejo na prática a dificuldade dos pacientes em manter regularmente o uso de colírios para 
glaucoma. Muitos efeitos colaterais e muito esquecimentos por parte dos pacientes. Doença progride mesmo em uso dos colírios (provavelmente 
por uso inadequado)., Cirurgias tradicionais: passíveis de muitas complicações, são normalmente deixadas para os casos refratários aos colírios e 
dificilmente são indicadas para diminuição da dependência aos colírios como os iStents. , Positivo: , Negativo: 
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02/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A ação mais prolongada do medicamento, com via de aplicação de menor risco (SC) aumenta a 
chance de bom controle da puberdade

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Eligard 45mg , Positivo: Simplicidade de aplicação, Efetividade similar aos produtos de ação mais curta, 
Negativo: ndn, Dificuldades: nenhuma, desde que seguidas as recomendações técnicas de aplicação, Facilidades: Bloqueio prolongado ( cada 24 
semanas ) traz maior comodidade e maior chance de adesão adequada

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Lupron, Neodecapeptyl, Positivo: Efetividade de ação dos análogos do GnRHa, Negativo: Tempo curto de 
bloqueio aumentam necessidade de avaliação médica e ida ao posto de distribuição 

03/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Diminuir a dependência dos colírios, oferecendo outra alternativa de escoamento do líquido interno 
do olho. Pacientes têm GLAUCOMA e ficam cegos sem seguir o tratamento diário de colírios, sem considerar que inundam a superfície ocular com 
tanto conservante na córnea.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Istent Inject, Positivo: Pacientes controlados com Istent Inject. Maioria sem colírios. Superfície ocular 
renovada. Qualidade de vida está só poderá estar disponível para ricos com glaucoma???, Negativo: Nenhum , Dificuldades: Nenhuma, Facilidades: 
Cirurgia rápida e minimamente envasiva

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Colírios diversos e cirurgia maximamente invasiva, como a trabeculectomia, Positivo: Qualidade de vida 
e preservação da visao, Negativo: Nenhum 

03/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Boa resposta no tratamento de casos leves

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Istent, Positivo: Melhora no controle da pio, Negativo: Resposta insuficiente em alguns pacientes, 
Dificuldades: Curva de aprendizado, Facilidades: Baixo perfil de risco

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Colírios, cirurgia, laser, Positivo: Diminuição d apressao, Negativo: Efeitos colaterais particulares de cada 
um

03/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É importante mais abrangência de medicamentos para a população 

2ª - Sim, como paciente, Qual: Nenhum, Positivo: Nenhum , Negativo: Nenhum, Dificuldades: Nenhuma Nenhum , Facilidades: Nenhum 

3ª - Não

03/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

03/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A saúde é direito de todos.

2ª - Não

3ª - Não

04/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, ESSA DOENÇA É PROGRESSIVA, O MEDICAMENTO PRECISA SER INCORPORADO O QUANTO ANTES. A 
SAUDE É UM DIREITO DE TODOS.

2ª - Não

3ª - Não
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04/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

04/08/2021 Paciente 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Seguranca e Praticidade. Seguranca porque evita que esqueciimentos frequentes do uso d colirios 
provoque agravamento da doenca podendo levar `cegueira permanente.  Praticidade pois o suo de coliros 2x ao dia requer disciplina e 
planejamento pois necessita haver controle para evitar que o colirio acabe, seja esquecido em casa qdo vai ao trabalho ou quando viaja. É 
extremamente desgastante pingar mais de um colirio 2x ao dia para o resto da vida. 

2ª - Sim, como paciente, Qual: Implante de drenagem oftalmológico (stent), Positivo: o uso do stent (Implante de drenagem oftalmológico) trouxe-
me imensa seguranca em evitar em perder a visao pois nao mais dependo de lembrar de usa colirios. Em varias ocasioes no dias a dia esqueci de 
colocar os colirios de glaucoma (fazia uso de 2 colirios com 3 substancias) e quando lembrava ja estava a quilometros de casa. , Negativo: nenhum, 
Dificuldades: nao há  diificuldades, Facilidades: recuperacao da implantacao facil e indolor. nao precisa se policiar mais com uso diario de colirios 
para o resto da vida . 

3ª - Sim, como paciente, Qual: Colirios Cosopt, Alpaghan, Alphagan Z, Alpahagan N,  Triplenex, Xalatan, Travatan, Latanoprost, Lumigan, Positivo: 
diminuicao pressao ocular, Negativo: ardencia nos olhos, diminuicao de pressao ocular insuficiente

05/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Novas tecnologias precisam ser oferecidas aos paciente brasileiros e o glaucoma é uma doença séria 
que demanda uso contínuo de colírios que sabidamente não são usados adequadamente e somente quem conhece pacientes sabe disso. Não se 
pode deixar uma doença dessas progredir e levar o paciente a uma cegueira irreversível.

2ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: colírios, vários em administração diária e horários diferentes. Conheço pacientes que colocaram o 
iStent e hoje estão muito bem controlados e sem usar colírios, Positivo: Produto eficaz e seguro, elimina a responsabilidade do paciente em 
controlar sua doença. O iStent é quem controla através de restabelecer a fisiologia natural, Negativo: Não vejo nada de negativo, um procedimento 
minimamente invasivo e rápido, sem complicações ou chance de evoluir para procedimentos mais agressivos no futuro, e cegueira!, Dificuldades: 
Não tem dificuldade com o iStent, apenas o custo que o SUS deveria fornecer, Facilidades: Cirurgia rápida, simples e nada complicada, é o que 
conheço de tudo que já li e ouvi de outros pacientes

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: colírios, vários em administração diária e horários diferentes. , Positivo: Colírios são positivos se 
usados corretamente, mas não são e não há como promover educação ou conscientização em população idosa. Colocar um stent e poder ficar livre 
dos colírios ou então diminuir os frascos e ter a doença controlada é uma necessidade hoje, Negativo: Não se pinga corretamente os colírios, não se 
usa em horário correto, muita irritação e efeitos adversos e o glaucoma vai piorando. Quem colocou o stent não teve qquer complicação, 
procedimento rápido e seguro

05/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Benefício direto para os pacientes com glaucoma

2ª - Não

3ª - Não
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06/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Há casos no tratamento de glaucoma onde a indicação primária é do implante de drenagem, como 
por exemplo no glaucoma neovascular, pós transplante de córnea. Nesses casos a eficácia da cirurgia convencional, trabeculectomia, tem baixa 
eficácia e maiores riscos. Fora os casos onde a trabeculectomia teve falência e necessitamos de uma segunda cirurgia, onde o ideal é o implante de 
drenagem.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Implante de drenagem de Ahmed, implante de drenagem de Molteno, implante de drenagem de 
Suzanna, Positivo: Eficaz no controle da pressão intraocular, Negativo: Como qualquer outra cirurgia de glaucoma ela tem eficácia limitada e 
temporária., Dificuldades: Nenhuma, Facilidades: Eficácia quando bem indicada

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Colírios hipotensores oculares, cirurgia de trabeculectomia, trabeculoplastia a laser, iridotomia a laser, 
ciclofotocoagulação, Positivo: O tratamento do glaucoma é individual, cada paciente tem suas indicações com o tratamento correto., Negativo: 
Como disse, todo tratamento tem seu limite e sua correta indicação

06/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Não acho que deve ser incorporado no SUS, Os estudos mais longos com stents de by-pass trabecular mostram pequeno e curto efeito no 
controle da pressão intraocular

2ª - Não

3ª - Não

06/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Trata-se de tecnologia inovadora com ação comprovada por trabalhos científicos com forte nivel de 
evidência, que reduz a velocidade de progressão do glaucoma e proporcionam aos pacientes qualidade de vida por reduzir ou eliminar a carga de 
colírios e consequente melhora do índice de saúde da superfície ocular

2ª - Não

3ª - Não

06/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, A importância da tecnologia para um tratamento mais efetivo e seguro para os portadores de 
glaucoma. Uma doença crônica que leva a uma cegueira irreversível.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Sim. Trabalho com oftalmologia aproximadamente há 20 anos e acompanho a evolução no tratamento 
do glaucoma que de fato atualmente com o iStent e outros dispositivos temos um avanço real no tratamento / controle da doença com efetividade 
e qualidade de vida., Positivo: Adesão ao tratamento, eficácia e qualidade de vida., Negativo: O único resultado negativo que entendo é se for 
implantado em um estágio da doença ou tipo de glaucoma que o dispositivo não for indicado., Dificuldades: Nenhum. Trata-se de um procedimento 
e implante de um dispositivo extremamente seguro., Facilidades: Simplicidade na técnica cirúrgica.

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Medicamentos e implantes de tubos ou válvulas, Positivo: Medicamentos reduz a pressão se usado 
corretamente., , Tubo - Reduz a pressão se implantado corretamente e for bem sucedido o implante., Negativo: Medicamentos: muitos efeitos 
colaterais e dificuldade em usar cronicamente e corretamente. Geralmente ao longo da doença são inseridos outros colírios por conta do avanço do 
glaucoma., , Tubo ou váúvulas: são implantes extremamente traumáticos onde se cria uma via não fisiológica com grande impacto na qualidade de 
vida do paciente que já está em estágio avançado da doença.

06/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Para que todos os pacientes que necessitem do produto, tenha como acessa-lo.

2ª - Não

3ª - Não
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06/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Trata-se de mais um instrumento no combate a cegueira por glaucoma.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Istent, Positivo: Redução ou retirada por completo da necessidade de colírios hipotensores., Negativo: 
Não tenho dados ainda para fazer esta avaliação., Dificuldades: Nenhuma., Facilidades: Facil implante em conjunto com facectomia.

3ª - Não

06/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Melhora na qualidade de vida e comodidade na aplicação.

2ª - Não

3ª - Não

07/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, De utilidade pública

2ª - Não

3ª - Não

07/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Devido a necessidade das pessoas, sem poder aquisitivo, necessário .

2ª - Não

3ª - Não

07/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, porque o medicamento é de preço milionário e o governo federal possui uma riqueza de imensa 
riqueza  capaz de pagar o medicamento  

2ª - Não

3ª - Não

07/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

07/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

07/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Tratamento importante, o Estado deve oferecer enquanto direito dos cidadãos.

2ª - Não

3ª - Não
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07/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Muitos não tem como arcar com alguns usos de medicamentos e consultas,sendo necessário a 
intervenção do sus.

2ª - Não

3ª - Não

08/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, É menos agressivo para criança uma picada a cada 6 mês, ao invés da mensal ou trimestral.

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Leuprorrelina 11,25mg, Positivo: Retardo da puberdade precoce., Negativo: Medo de aplicações 
constantes.

08/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Sou médica, Oftalmologista, especialista em glaucoma e mestranda em Saúde pela Universidade 
Federal de Juiz de Fora, onde minha tese é sobre tese é justamente evidenciar os custos dos colirios e do iStent no SUS. Introduzir o procedimento 
em questão no SUS trará benefícios não somente para o paciente, mas também para o serviço público. O paciente terá mais qualidade de vida, com 
menos gastos e com controle do glaucoma, evitando assim cegueira irreversível.

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: iStent G1 e inject, Positivo: Vários pontos positivos, como redução do número de colírio, melhora da 
qualidade de vida, estabilidade da pressão intraocular evitando progressão do glaucoma. Além de a longo prazo ser mais interessanta para o 
serviço público do ponto de vista financeiro, que o colírio., Negativo: Único ponto negativo que tenho a destacar é o alto custo do produto para o 
paciente., Dificuldades: Não houve dificuldade., Facilidades: Facilitou a vida do paciente no sentido de menos instilação de colírios, menos reação 
da córnea com uso dos colírios.

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Tenho experiência com colirios antiglaucomatosos e outros procedimentos cirúrgicos para controlar a 
pressão intraocular., Positivo: , Negativo: 

11/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, tenho muitos conhecidos e amigos que perderam a visão por causa do Glaucoma 

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Nenhum. , Positivo: Controle de pressão Intraocular , Negativo: Nenhum 

11/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, tenho familiares que perderam a visão em decorrência de Glaucoma 

2ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: iStent , Positivo: Controle da pressão intraocular e estabilização do Glaucoma , Negativo: Nada , 
Dificuldades: Sem dificuldades , Facilidades: Cirurgia rápida e que pode controlar o Glaucoma 

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Colírios para Glaucoma , Positivo: Controle de pressão intraocular , Negativo: Alto gasto, necessidade 
de diversos colírios para controle do Glaucoma 

11/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Se trata de um procedimento minimamente invasivo e que pode ser realizado de maneira profilática, 
que ajudará muito no tratamento do glaucoma, evitando que os pacientes com essa patologia cheguem nos estágios finais. Pois como já se sabe, o 
tratamento com colírios desenvolve uma série de efeitos colaterais, tem um custo elevado e muitas vezes o paciente não consegue aderir ao 
tratamento preconizado pelo médico, devido a vários fatores. Por isso, sou totalmente a favor da incorporação. 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: ISTENT INJECT, Positivo: Paciente não controlado com medicamentos, usando um ou mais colírios, 
deixando de usar o(s) mesmo(s) e ficando com a pressão intraocular controlada. E também com redução dos efeitos colaterais causados pelo uso de 
colírios., Negativo: Nenhum, Dificuldades: Nenhuma, Facilidades: Rápido e seguro, Rápido retorno do paciente a suas atividades do dia a dia

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Trec, Positivo: Muitas complicações, Negativo: Refazer o procedimento
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08/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, a qualidade de vida que traz para criança é enorme em usar um medicamento com aplicação 
semestral.

2ª - Não

3ª - Não

08/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Saúde e qualidade de vida é direito constitucional básico.

2ª - Não

3ª - Não

09/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Indicado no tratamento de glaucoma leve e intermediário, em que se tratando de Brasil com baixo 
poder aquisitivo da população ocorrerá um aproveitamento de tratamento realizando dois procedimentos: a cirurgia de catarata associado ao 
implante istent inject num mesmo momento, com menos custo ao longo tempo com melhora da qualidade de vida do paciente e evitando uma 
progressão do dano glaucomatoso devido a um tratamento descontinuado .

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Instent  inject, Positivo: Um tratamento de qualidade na causa da doença com risco de complicações 
muito baixos, Negativo: Preço, custo elevado, Dificuldades: Selecionando bem o paciente para o implante essa dificuldade reduz a praticamente 
zero, Facilidades: Aproveitamento de tratamento de catarata e glaucoma com baixíssimo risco de complicações 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Alto risco de complicações , Positivo: Não tem indicação para o glaucoma leve a moderado devido ao 
risco, Negativo: Nenhum

09/08/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Excelente opção para o tratamento do Glaucoma com redução significativa ou total dos colírios e 
consequente aumento da qualidade de vida do paciente.

2ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: iStent Glaukos, Positivo: Redução significativa dos colírios e consequente aumento da qualidade de 
vida do paciente. Ótimo custo-benefício., Negativo: Nenhum., Dificuldades: Nenhum, Facilidades: Qualidade de vida. 

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Colírios, Positivo: Diminuição da pressão ocular, Negativo: Muito desperdício do colírio, custo alto do 
medicamento, paciente precisa usar o colírio diversas vezes ao dia, impactando na sua qualidade de vida.

11/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Tratamento eficaz para controle do glaucoma que é uma doença que causa cegueira irreversível 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: IStent, Positivo: Boa resposta pós operatório, Bom controle da pressão intraocular , Negativo: Nenhum, 
Dificuldades: Nenhum , Facilidades: Aplicação 

3ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: Istent, Positivo: Bom controle da pressão intraocular , Negativo: Nenhum 

11/08/2021 Profissional de saúde 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Glaucoma é uma grande causa de cegueira no mundo. 

2ª - Sim, como profissional de saúde, Qual: iStent, Positivo: Controle da pressão intraocular sem medicamento , Negativo: , Dificuldades: , 
Facilidades: Independência de colírios 

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Colírios para controle de pressão intraocular , Positivo: controle da pressão intraocular , Negativo: 

11/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Tenho caso na família onde houve perda de 70% da visão por causa do Glaucoma , 

2ª - Não

3ª - Sim, como cuidador ou responsável, Qual: Colírios , Positivo: , Negativo: 
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11/08/2021 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Minha mãe perdeu 100% da visão por causa do Glaucoma 

2ª - Não

3ª - Não

23/07/2021 Secretaria Estadual de 
Saúde

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Para pacientes que não tem como comprar o medicamento, é uma excelente opção.

2ª - Não

3ª - Não

23/07/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

2ª - Não

3ª - Não

23/07/2021 Interessado no tema 1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS, Facilitar o acesso dos pacientes com essa nova apresentação, levando em consideração a maior 
comodidade com aplicações semestrais, com benefícios na qualidade de vida da criança e do cuidador ao despender menor tempo e condição 
emocional no momento da administração do medicamento.

2ª - Não

3ª - Não
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